



EL ACADEMICO

La ti Filomena Suárez creo que quiere hacer unas duras declaraciones desde su tribuna informativa en LA YORBA/

-- Sí, eso es, quiero amonestar fuertemente a esos santibañezanos que salen de nuestras fronteras y van por ese mundo de Dios con vergüenza de hablar leonés; y no cambian al castellano como sería lógico sino que hacen tal mezcla de idiomas y dialectos que parecen marciano su habla.

\*- Muy bien, ti Filomena, debemos enorgullecernos de nuestra habla porque no sé si sabes que el leonés fue una lengua muy importante allá por los siglos IX y X que después, por la sucesiva importancia de Castilla cedió la importancia al Castellano pero le prestó palabras, giros, expresiones, romances, etc. Hoy andamos los académicos estudiando estos reductos de nuestra rica habla y se están encontrando cosas muy importantes. Por ejemplo, el otro

día me contaba una chica leonesa que la habían reconocido leonesa en Alicante por usar la palabra "prestar" en esta expresión: "¿te ha prestado la comida?"

-- He cido que un chico de este sabie pueblo anda haciendo un estudio de nuestra habla y que se la dirige un catedrático de los madriles que sabe un montón de esto. ¡Animo!

-- ¿Quién?

-- Eugenio... de la ti Catalina.

-- Me lo imaginaba. Y volviendo a las causas por las que no nos debemos avergonzar de nuestra habla te diré que el otro día vino una amiga mía de Madrid de ver a su hijo y dijo que en una casa muy buena que hay por allí decía:

LEON TUVO REYES ANTES QUE  
CASTILLA LEYES

Así que fíjate ¡como para no sentirnos orgullosos!

-- Hay muchas razones, ti Filomena, pero creo que la principal es la de que es el habla de nuestros padres como tu dijiste en el primer número.

-- Queremos revolarizar nuestra habla aunque no sea como los catalanes y gallegos; ellos lo hablan más y tienen más tradición.

-- No te preocupes, ti Filomena, en el próximo número pondremos un cuento en dialecto leonés.



TI FILOMENA